

Ausschuss für Kultur, Bildung und Soziales
Sitzung am 16.11.2021
TOP Ö7 Förderprogramme "Extra"

Ankommen & Aufholen
für Kinder und Jugendliche 2021/2022

Die Landesregierung stellt mit Unterstützung des Bundes den Schulen für 2021 und 2022 insgesamt 430 Millionen Euro zur Verfügung. Im Rahmen dieses Programms werden Schulen darin unterstützt, die Folgen der Pandemie so gut wie möglich aufzuarbeiten und auszugleichen.

Extra-Zeit

Um die Auswirkungen der Pandemie auf die Lernentwicklung der Schülerinnen und Schüler abzufedern, hat die Landesregierung bereits im März 2021 das Programm „Extra-Zeit zum Lernen NRW“ gestartet. Bis zu 60 Millionen Euro stellt die Landesregierung bis zum Sommer 2022 für außerschulische Bildungs- und Betreuungsangebote zur Verfügung.

Hierüber wurden bereits in den Sommerferien und Herbstferien 2021 sowie an den Samstagen bis zum Jahresende die Multisportcamps in Zusammenarbeit mit der Kinder und Jugendsportschule NRW (KJS Köln) im motorischen Bereich umgesetzt.

Seit Beginn des Förderprogramms stehen zudem über die Übach-Palenberger Schülerhilfe und den Studienkreis Nachhilfeangebote zur Verfügung.

Extra-Geld

Mit der Maßnahme „Extra-Geld“ erhalten die kommunalen Schulträger Budgets als fachbezogene Pauschalen mit dem Ziel, die Schulen vor Ort konkret darin zu unterstützen, pandemiebedingte Defizite auszugleichen. Die Träger von Ersatzschulen erhalten diese Budgets über die Stadt oder Gemeinde ihres Schulstandorts, die die hierfür vom Land zugewiesenen Mittel an sie weiterreichen.

Die Stadt Übach-Palenberg hat eine fachbezogene Pauschale in Höhe von 184.938,00 € erhalten. Die Verteilung erfolgt zu 30 % für Schulbudgets, 30 % Bildungsgutscheine und 40 % Schulträgerbudget.

Die ersten Maßnahmen wurden bereits umgesetzt. Für weitere Abstimmungsgespräche und die praktische Umsetzung plant die Verwaltung noch in diesem Jahr eine Gesprächsrunde.

Extra-Personal

Mit dem Programm "Extra-Personal" können Schulen in Abstimmung mit der Schulaufsicht befristet zusätzliches Personal einstellen, um so die Schülerinnen und Schüler beim Aufholen pandemiebedingter Lernrückstände zu unterstützen. Auch regelmäßige Mehrarbeit von Bestandslehrkräften ist zur Intensivierung der individuellen Förderung möglich.

Extra-Blick

Den Blick schärfen – für die Lernentwicklungen jedes einzelnen Kindes und Jugendlichen. Das Land stellt ein Online-Angebot für fachliche und überfachliche Diagnose und Förderung zur Verfügung. Auch die schon jetzt jeder Schule zur Verfügung stehenden Ressourcen und Spielräume sollen dabei in den Blick genommen werden.